
 
【本日のプログラム】 

司   会  本多 淳例会運営委員長        斉 唱  「奉仕の理想」 

スピーカー  会員卓話 二宮英樹君 ㈱ニノミヤ 代表取締役  ｢西尾の鋳物｣ 



〔〔会会長長挨挨拶拶〕〕  

 コロナも落ち着いてきたところに、ウクライナ侵攻が始まり、大変な世の中です。穀物

など色々なものが値上がりして、全く経済に関係のない職業の私ですが、戦争は経済に様々

な影響を及ぼすのだと改めて感じました。コロナとウクライナでボロボロという感じです

が、そんな中でも最高利益を上げてみえる方も中にはいるそうです。世の中捨てたものじ

ゃない、と思いながら見ています。

 病気をしましたが、医者に安心して任せられる状況です。この「安心」という言葉は、法然上人の「安心

決定（あんじんけつじょう）」からきています。安心というのは、信じることが前提です。社会を信じ、友

を信じ、私は今のところ医者を信じるしかありません。法然上人が安心決定と言った時代は、飢饉や大火災

があり、人々が暮らしていくには大変苦しい時代で、生きていくだけでも大変なことでした。安心決定は、

仏様に願い、信じることによって、安心を感じるという意味です。安心は信頼が１番大切です。信じること

はなかなか簡単なことではありません。物ごとを信じ、周りを信じることは大変なことです。ですが長く生

きていれば、私も年なりに「あぁ、ありがたかったな」と感じることがあります。ＲＣも同じです。友との

信頼が１番大切で、仲間がいて良かったと思うことがたくさんあります。まだまだ憎まれっ子世に憚るとい

うことで、長生きをしたいと思います。
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2021-22 年度  岡田会長テーマ  ～新しい友を作ろう～ 

〔〔委委員員会会報報告告〕〕  
〈出席委員会〉 永江義澄副委員長 

本日の出席数  ５６名    

４月１９日のﾒｰｸｱｯﾌﾟ １６名    

訂正出席率 １００％ 

〈スマイルボックス委員会〉 杉浦 広委員 

岡田光祥君 二宮さん卓話有難うございます。楽しみ

にしています。 

遠山さんようこそ西尾ロータリーへ。これから宜しく。 

山﨑周彌君 岩瀬ＳＡＡの会合に参加させて頂きまし

た。感謝です。 

黒田正志君 副会長を拝命しました。 

鳥山欽示君 先日開催のクラブ協議会に参加させて頂

きました。 

神谷 明君 帯状疱疹で２か月苦しんでいます。皆さん是非ワ

クチンを‼ 

結婚記念日のお花、有難うございました。 

松田茂治君 ２年待った車が納車されました。少し船酔い気味

です。 

二宮君卓話楽しみにしています。 

大内基浩君 二宮君、本日の卓話楽しみにしています。 

遠山順子さんようこそ西尾ロータリーへ。これから宜しくお願いし

ます。 

榊原茂太郎君 二宮君、卓話楽しみにしています。頑張って下

さい。 

岩瀬正範君 二宮君、本日の卓話楽しみにしています。宜しく‼ 

廣瀬成隆君 二宮英樹さんの卓話とても楽しみにしています。 

外山晃久君 卓話期待しております。 

吉﨑和浩君 二宮先輩今日は頑張って下さい。心から応援して

います。 

食事 「寿和」 









永江義澄君 二宮君頑張って、しっかり聞いているからね。 

岩瀬正広君 二宮君今日の卓話よろしくお願い致します。お

酒が入ったつもりでしゃべって下さい。 

鳥居祥雄君 本日の卓話を楽しみにしています。同じ鋳物屋

としてしっかり西尾の鋳物業をＰＲして下さい。 

加藤敦成君 二宮君卓話楽しみにしています。頑張って下さ

い。 

遠山さんこれから宜しくお願いします。 

山尾ひろみ君 二宮さん卓話楽しみにしています。 

遠山さん入会おめでとうございます。女性会員大歓迎です。 

岩崎智一君 二宮さん卓話よろしくお願いします。 

遠山さん入会おめでとうございます。 

辻村敏晃君 遠山さん入会おめでとうございます。今後ともよ

ろしくお願いします。 

二宮さん卓話有難うございます。楽しみにしています。 

鈴木隆弘君 二宮さん卓話楽しみにしています。 

遠山さんこれからよろしくお願いします。 

松本容明君 二宮君卓話頑張って下さい。 

遠山さん入会おめでとうございます。宜しくお願いします。 

石川竜司君 二宮さん本日の卓話を楽しみにしています。 

遠山さんようこそ西尾ロータリークラブへ。これから宜しくお願

いします。 

高園雅充君 二宮君卓話楽しみです。頑張って下さい。 

遠山さん宜しくお願いします。 



〔〔会会員員卓卓話話〕〕  
二宮英樹君 ㈱ニノミヤ 代表取締役   

｢西尾の鋳物｣ 

西尾といえば抹茶や鰻がよくテレビで紹介されますが、実は西尾の鋳物は生産金額全国１

位の主要産地です。元々は埼玉県川口市や三重県桑名市が有名な産地でしたが、今は愛知県

が断トツの生産量で、特に西尾市と碧南市を中心に西三河に事業所が集中しています。

日本に鋳物が入ってきたのは紀元前で、１世紀には銅鐸・銅鏡・銅剣などが作られるよう

になりました。奈良時代に仏像作りで日本各地に鋳物が広まり、戦国時代には大名が鉄砲や

大砲の生産のために鋳物師を配下に置いていました。三河の有名な鋳物師は、岡崎の安藤家と木村家、豊川の

中尾家、平坂の太田家、大浜の国松家です。西尾の鋳物はほとんどが平坂から始まっています。資材や完成品

の運搬のための港が近く、矢作川の砂が鋳物の砂に似ていたことから西尾市平坂町で鋳物が栄えました。平坂

は鋳物の町で、最大８０件の鋳物工場があったと聞いています。平坂小学校の校歌には「ふきの炎の天をもこ

がす」という歌詞があります。夕方に工場で火炎が上がる様を詠んで鋳物の生産の様子を表した非常に珍しい

歌詞です。太田家は明治維新後に鋳物以外のものにも手を広げ、その事業で失敗し破産しましたが、そこで働

いていた職人たちが工場を再興し、各地で事業を始め、西尾が全国三大産地の仲間入りを果たすことになった

と言われています。鋳物は自動車エンジンの部品やトランスミッション、工作機械のモーターの振動を吸収す

る部品に使われています。最近では半導体の制動装置として鋳物を納めている事業所もあり、色々な業界で使

われる部品となっています。鋳物工場では自動化・省力化が進んでいます。他にも鋳型を作る際にあらかじめ

コンピュータでシミュレーションをして解析することも始まっています。一部事業所では鋳型を３Ｄプリンタ

ーで制作することもあるようです。

愛知県には鋳物工業協同組合が３団体（愛知県・西尾市・碧南市）ありますが、西尾市が１番の会員数です。

昨年、西尾市鋳物工業協同組合は１００周年を迎えました。１００周年の事業では、組合が管理する阿弥陀院

にある鋳物でできたお墓が錆びてきていたので、西尾ＲＣの永江さんにお願いをして金色に塗り替えを依頼し

ました。今の組合のメインの事業は産業廃棄物のリサイクル事業です。全事業者の製造過程で出る廃砂を組合

で取りまとめて、南九州のセメント工場に送り、セメントの材料としてリサイクルされています。

＜新入会員紹介＞ 
 

遠山順子君   

６月１５日生 

㈱三菱 UFJ銀行 西尾支店 支店長 

職業分類：金融 

親睦活動委員会 

平岩博行君 二宮さん卓話楽しみにしています。 

遠山さん西尾ロータリークラブへようこそ。楽しみましょう。 

浅岡直幸君 二宮さんお疲れ様です。飲みに行きましょう。 

遠山さん入会おめでとうございます。 

角谷和行君 二宮君卓話頑張って下さい！応援しておりま

す！ 

遠山さん西尾ロータリーへようこそ！親睦委員会で楽しみま

しょう！ 

岩瀬正広君 遠山さんロータリー入会おめでとうございま

す。仲良くやりましょうね。 

三浦眞澄君 遠山支店長、ようこそ西尾ＲＣへ。初めて東京

から出られたとの事、田舎暮らしを楽しんで下さい。 

吉﨑和浩君 遠山順子さん入会おめでとうございます。一

緒に親睦で楽しみましょう。ご指導もお願いします。 

遠山順子君 この度新規で入会しました遠山と申します。ど

うぞ宜しくお願い致します。 


